
政務活動費を使用した議員活動を
振り返って

●平成28年度

目的／学んだこと

子どもの貧困対策
7/20  研修

半田市の「自助・共
助」の取組み
10/20-21  視察
千葉県/横浜市

未来を見据えた保育
園運営のあり方
11/21-22  視察
八王子市/板橋区

行政評価システムの
あり方
12/20-21  視察
長岡京市/関西学院
大学

テーマ

政策調査研究プロジェク
トにおいて半田市防災交
通課と協議を重ね、「は
んだ地震防災憲章」を制
定した。

文教厚生委員会平成30
年度閉会中調査事項とし
て取上げ、民営化を含め、
保育園等が将来的に目指
すべき方向性を提言した。

文教厚生委員会平成28
年度閉会中調査事項の協
議で活用し、提言に寄与
した。

総合計画と行政評価が連
動する仕組みづくりと見
える化を提言し、基本施
策別対応状況一覧が議会
に届くようになった。

成果

平成29年3月定例会で一
般質問を行い、食品マネ
ージメントシステムを取
入れた新鮮野菜等の導入
を検討する回答があり前
進した。

学校給食の運営管理
・食材納入システム
1/18-20  視察
千葉市/君津市/富士
市

公立病院の経営形態
のあり方
1/18-20  視察
吹田市/四日市市/下
関市

公立病院の経営形態
のあり方
2/1  視察総務省

平成29年3月定例会で一
般質問を行い、今後の経
営形態の検討に寄与した。
総務委員会平成30年度
閉会中調査事項として取
上げ提言した。

学校・地域・行政・家庭の連携が社会と繋がりの少
ない子ども(貧困)の把握に欠かせないことを学んだ。

子どもの貧困の実態と半田市の施策、その課題につ
いて理解を深める。

公立保育園のあり方を検討する時期を迎え、運営形
態を始め効率性の高い方策を調査研究する。

国の補助を活用できる民営化を視野に入れた保育園
運営と公民バランスの検討が必要と学んだ。

食品マネージメントシステムによる食品危害の減少
や農協・市場との連携による地産地消が効果的であ
る。

安全安心な学校給食のための運営管理・食材納入シ
ステムの有効性について調査研究する。

半田病院の最適な運営形態について調査研究する。

地方独立行政法人化の利点は、理事長権限で迅速な
意思決定が可能なため、医療スタッフの充実、組織
変更、医療現場のニーズ等へ柔軟な対応ができる。

行政評価は施策の実施状況、結果の説明事項が重要
であり、その明示による形骸化を防ぐことに有効性
がある。評価は議会が行うのが最適である。

行政評価のあり方や効果的な仕組みについて調査研
究し、半田市の行政評価の改善を検討する。

地震災害に特化した学校の防災マニュアルと市民力
で、日頃の備えと地域の絆で苦境を乗り越える地震
防災市民憲章の必要性を強く感じた。

巨大地震に対する自助・共助について半田市がどの
ような取組みを行うべきか調査研究する。

ガイドラインで示す４つの視点から公立病院の経営
改善を求める方向性について理解を深めた。

「新公立病院改革ガイドライン」にかかる半田病院
の課題と対応例等について調査研究する。
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多世代・多機能型福
祉のまちづくり
1/31-2/1  視察
金沢市/草津市/守山
市

セミナー受講により知識を深め、市の野良猫問題の
改善・解決に向け地域猫支援事業を調査研究する。

多世代・多機能型福祉のまちづくりには、関係機関
の連携と個人の尊厳を大切にした支援体制が重要だ。 

公と民による多世代・多機能なまちづくりに向けて
有効な方策を調査研究する。

地方自治学習会及び
地域猫活動支援事業
1/23-24  研修視察
敦賀市・大津市

鳥獣被害による狩猟の知識を知り、地域猫活動は県
・市・民間の連携構築が重要であり、更なる調査研
究が必要である。

成果

平成30年3月定例会で一
般質問を行い、市が集中
管理する物品を除き100
％の分散備蓄を目指し各
施設の収納場所を調整し
ている。

目的／学んだこと

●平成29年度

テーマ

建設産業委員会平成29
年度閉会中調査事項の協
議で活用し、提言した。

平成30年12月定例会で
一般質問を行い、アンケ
ート調査を実施し、市民
ニーズにあった計画を策
定すると回答があり、前
進した。

平成30年3月定例会で代
表質問を行った。心的外
傷後ストレス障がいにつ
いては、今後の課題と捉
えている。

避難所等で傷病人の発生した場合に備え、整えてお
くべき体制について調査研究する。

どの医師がどこの避難所に駐在するか等の具体的な
計画策定と治療・手術に欠かせない医薬品、水等備
品の早期整備の必要性を学んだ。

大規模災害は初動対応が極めて重要であるため、被
災地の実情を学び有効な方策を検討する。

日頃の訓練等で地域力を高めることの必要性と女性
の力の大きさ、震災対応後の職員の多くが心的外傷
後ストレス障がいを訴えていることを学んだ。

地方公営企業法全部適応でも職員の柔軟的採用は可
能だが、独法化へは職員組合との交渉が難しい。２
つの病院を経営統合し、役割分担、再編した事例は
参考になった。 

半田病院の最適な運営形態について調査研究する。

JR高架化に伴う半田駅前の区画整理事業において、
市としてのビジョンが必要と考えるため。

市民が主役のまちづくりを基本に、若者中心の参加
や○○したいと発想・実現させる手法を学んだ。

市営墓地の今後のあり方を検討する際には、市民ア
ンケートが重要で、市営墓地の合葬墓を設置する必
要性や有効活用方法を学んだ。

市営墓地の現状と課題から墓地経営、形態等につい
て先進事例を学び今後の在り方を調査研究する。

前年度から引き続き調査
研究しており、総務委員
会平成30年度閉会中調
査事項として取上げ、提
言した。

中心市街地の一体的
な街づくりの活性化
ビジョン
6/23  研修

持続可能な市営墓地
のあり方
1/23-24  視察
横須賀市/相模原市/
千葉市

災害時応急医療活動
拠点の整備と体制の
確立
10/30‒31  視察
厚木市/練馬駐屯地

公立病院の経営形態
のあり方
11/7-9  視察
日本海総合病院/山
形市/船橋市

災害発生時の初動対
応と震災からの復興
状況
1/18-19  視察
山元町/石巻市

一人の不幸も見逃さない
多世代・多機能型福祉の
まちづくりを応援し、さ
らに市へ働きかけを行っ
ていく。

予算審査で鳥獣被害の状
況と猟友人口の担い手不
足問題を質疑した。地域
猫活動は、平成30年12
月定例会で一般質問を行
った。
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